

## **La Aduana hizo decomisos mayores a \$us 470 millones**

La Aduana Nacional de Bolivia (ANB) logró recaudar en la gestión 2016 Bs 479 millones por el decomiso de mercancía de contrabando que ingresó al país; es decir, un 25% más que en 2015, cuando se recaudaron Bs 383,5 millones.

“En 7.814 operativos y 10.016 actas de intervención, que es todo un récord, pudimos realizar decomisos por un valor CIF (costo de la mercancía + prima del seguro + valor del flete de traslado) de Bs 479 millones”, informó ayer la presidenta de la ANB, Marlene Ardaya.

La autoridad explicó que hubo operativos importantes, como la intervención en Sabaya, donde se colectó mercancía variada de contrabando que llenó 9 camiones, la intervención contra las tiendas de bebidas alcohólicas ilegales en la avenida Manco Kapac, de La Paz, y el mercado La Ramada de Santa Cruz y los 41 camiones de contrabando de línea negra y blanca en Tiquipaya (Cochabamba).

El 2015, el valor de referencia de la mercancía decomisada por el Control Operativo Aduanero (COA) alcanzó a Bs 383,5 millones, con un incremento del 160,4% entre las gestiones 2010 al 2015.

### **Recaudaciones**

Por otro lado, Ardaya manifestó que durante la gestión 2016 la recaudación ordinaria alcanzó a Bs 12.838 millones, lo que significa un 14% menos que lo recaudado en 2015, cuando llegó a Bs 14.940,9 millones.

Aunque argumentó que estos datos son aún preliminares, destacó que las recaudaciones bajarán en torno a las expectativas, producto de la ralentización de las importaciones por las autorizaciones previas establecidas en el Decreto 2752, especialmente de textiles.

Se tiene en cuenta también que el 2016 fue un año complicado por conflictos aduaneros en Chile, que generaron “cuellos de botella” que afectaron al flujo importador y a los paros de los transportistas a escala nacional.

También se logró decomisar 1.638 vehículos ilegales, por un valor de Bs 284 millones.

### **Previsiones para 2017**

Durante la presente gestión, la Aduana prevé incorporar mayor tecnología en el trabajo de la Unidad de Control Aduanero (UCA), donde participa el Ejército; y el Control Operativo Aduanero (COA), que opera con la Policía Boliviana. Además, la entidad prevé actualizar las zonas de riesgo en los diferentes puntos fronterizos, especialmente hacia Chile, y espera aumentar los campamentos fijos de control.

## **Asegurarán daños por inundaciones y granizos**

El Instituto del Seguro Agrario (INSA) recibió los primeros reportes de daños en la producción agrícola por granizos e inundaciones, pero que está asegurada en la Campaña Agrícola 2016-2017.

"Estamos empezando este año con granizadas y algunas inundaciones que nos reportaron en algunos municipios afectados, donde se realizará la evaluación", informó el director de Estudios, Productos y Riesgos del INSA, Cristian Aliaga.

La presencia de estos eventos climáticos hizo que el equipo técnico del INSA inicie la cuantificación respectiva dentro del Seguro Agrario Universal, que ingresó en su quinta campaña.

Aliaga explicó que la cobertura es gratuita y está destinada a la agricultura familiar que se desarrolla en municipios de niveles elevados de pobreza.

Los cultivos que están bajo protección son la cebada, alfalfa, avena, fréjol, papa, quinua, trigo, haba y maíz. Cada familia puede registrar hasta tres hectáreas como máximo.

El seguro protege a los cultivos de cuatro eventos climatológicos como la granizada, la helada, la sequía y las inundaciones.

Según Aliaga el beneficio de la cancelación de los 1.000 bolivianos por hectárea asegurada se hace efectivo cuando existen pérdidas superiores al 60% de las cosechas.

Para esta nueva fase, al menos 130 municipios se acogieron al Seguro Agrario 2016-2017.

El año pasado, el INSA ejecutó más del 92% de su presupuesto de 45 millones de bolivianos. Por decreto supremo, la estatal percibe al menos 30 millones de bolivianos que destina para los productores.

## **LA RAZON**

### **La Aduana incauta en 2016 mercadería de contrabando valuada en Bs 479 MM**

La Aduana Nacional de Bolivia registró un total de 200 llamadas para alertar sobre hechos de contrabando, de las que 71 generaron el comiso de mercancías por Bs 13,8 millones.



Dos de los 50 camiones con mercadería de contrabando en Sabaya. Uno de los operativos de la Aduana en 2016. Foto: La Razón

La Razón Digital / Angel Guarachi / La Paz

15:00 / 12 de enero de 2017

En 2016, la Aduana Nacional de Bolivia (ANB) logró incautar mercadería de contrabando valuada en Bs 479 millones como resultado de 7.814 operativos conjuntos entre la Unidad de Control Aduanero (UCA), la Policía y las Fuerzas Armadas, informó la presidenta de la institución, Marlene Ardaya.

Entre los operativos destacan los ejecutados en la región orureña de Sabaya; en el mercado la Ramada, en Santa Cruz; y allanamientos en Cochabamba. En este último se secuestró cerca de 43 camiones con mercadería de contrabando valuada en Bs 5,5 millones.

“Se ha determinado un valor de incautación de Bs 479.097 y, más que todo, nos permite de alguna manera focalizar estos elementos y, obviamente, avanzar”, señaló durante la presentación de su informe anual.

Detalló que en La Paz se concentró la mayor cantidad del comisos con Bs 86.350.221 (2.289 operativos); seguido de Oruro, Bs 182.305.740 (1.616 operativos); Cochabamba, Bs 55.045.578 (1.272 operativos); Tarija, Bs 22.770.434 (1.215 operativos); Potosí, Bs 29.258.490 (818 operativos) y Santa Cruz Bs 103.367.270 (595 operativos).

“El mayor éxito que consideramos es Sabaya. A pesar de las críticas que hubo por parte de algunos legisladores, se logró tener ahí (presencia del Estado) y tenemos un puesto de control de la Aduana”, sostuvo.

En cuanto a las denuncias de contrabando, fueron registradas un total de 200, de las que 71 generaron el comiso de mercancías de contrabando por Bs 13,8 millones. La mayor parte fue en Oruro con Bs 11.930.587; seguida de Potosí, Bs 591.499; Tarija, Bs 442.652; Santa Cruz, Bs 382.140; y La Paz, Bs 37.657.

De enero a diciembre, se logró además la incautación de 1.638 vehículos chutos en los departamentos de Cochabamba, La Paz, Oruro, Potosí, Santa Cruz y Tarija por un valor estimado de Bs 28.489 millones.

“Ahora vamos a empezar con operativos más fuertes y cercanos” en las ferias de Santa Cruz, donde se comercializan vehículos indocumentados, al igual que en zonas fronterizas del occidente del país, anunció. (12/01/2017)